

**Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, en relación a la violencia actual contra las mujeres en el Estado de Guerrero.**

**La presidenta:**

¿Con qué objeto diputada Gabriela Bernal?

Se concede el uso de la palabra sobre el mismo tema a la diputada Gabriela Bernal.

**La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:**

Once feminicidios al día en México, 300 niñas y mujeres asesinadas al mes; 3,600 niñas y mujeres asesinadas al año; hoy vivimos en una fosa común para las mujeres en México.

Con la venia de la Presidencia de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación, presentes.

Guerrerenses que nos siguen a través de las redes sociales.

Hemos marchado, hemos pintado paredes, incendiado monumentos, levantando la voz en estos Congresos y parece que nadie ve, nadie escucha y nadie atiende la violencia que vivimos las mujeres saben ¿Por qué?, porque nos siguen matando, Frida Alondra, niña de 13 años nacida en Cuajinicuilapa y encontrada muerta en un camino saca cosechas en Oaxaca; Ayelin también de 13 años asesinada en Tixtla, sólo por mencionar dos de los

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Miércoles 20 Abril 2022

últimos casos que se dieron aquí en Guerrero, y atrajeron nuevamente la atención ante un alarmante emergencia silenciosa que sigue cobrando vidas todos los días, estos actos de violencia extrema con nuestras niñas no son un hecho aislado se dan en un contexto de impunidad y violencia en nuestros territorios y en todo el país en un México feminicida donde se asesinan a 11 mujeres diariamente y donde sistemáticamente se invisibilizan las violencias que vivimos niñas, adolescentes y adultas.

Las cifras e historia de las violencias que vivimos las niñas, adolescentes y adultas hoy en día son verdaderamente descarnadas y alarmantes, las mexicanas no se sienten seguras ni dentro de sus hogares el 20 por ciento de las mujeres de 18 años o más reportó percepción de inseguridad según datos del INEGI; el 23.2 por ciento de los feminicidios han ocurrido dentro de sus hogares, por inaudito que parezca y de acuerdo con cifras del INEGI el 38.9 por ciento de los

feminicidios han sido también en la vía pública y el 58 por ciento de los casos usan armas de fuego y el 16 por ciento las víctimas son ahorcadas, estranguladas o sofocadas.

Hoy ya es común leer nombres y cifras en los medios de comunicación, pues la pedagogía de la crueldad nos dice la escritora Rita Segato, es precisamente la acción de aislar el dolor, porque la frecuencia de la violencia nos hace ya no condolernos del asesinato de las mujeres, y se convierten en una consecuencia de lo inevitable y natural porque pensamos “se lo merecían, en algo andaban, cómo andaban vestidas” y una serie de justificaciones que vienen desde el juicio social siempre injusto y lapidario contra las niñas, adolescentes y mujeres muchas de ellas asesinadas en el anonimato, y en contradas en pedazos y nuevamente revictimizadas por el Estado y una sociedad cada vez más apática e indolente.

Por lo anterior expuesto y por la memoria de tantas niñas y mujeres asesinadas es que hago uso de la voz, y exhorto a las autoridades para que realmente cumplan la función que les encomendaron, se tiene que trabajar en conjunto con las comunidades, organizaciones y diversos sectores sociales para poder construir justas y juntos un Estado seguro para todas y todos.

Ni las postales, infografías, regalar flores, hacer desayunos o vestir de naranja cada veinticinco son en definitiva estrategias que mitiguen la violencia contra las mujeres, las acciones que si se pueden hacer los gobiernos y los congresos para atender el problema con eficacia es la destitución de funcionarios con antecedentes de violencia hacia las mujeres, eficientar y dejar de obstaculizar los procesos de denuncia a mujeres víctimas de violencia, destinar recursos a los programas de atención y erradicación de violencia de género, y aquí en el Congreso diputadas y diputados aprobar leyes que por derecho

corresponden a las mujeres, hechos pues, no camisas o cubrebocas naranjas, basta ya de pura palabrería en la que estamos tan acostumbrados y a participar.

El feminismo tiene 300 años y es increíble que una de sus reivindicaciones más urgentes en la actualidad sea mantenernos con vida, el problema no es de feminismo como los hombres muchas veces señalan como un exceso, sino las resistencias de personas de cualquier sexo y género, para modificar su forma de pensar y de actuar, de perder beneficios y privilegios que el patriarcado les permite, como se dice, que recoge un país que siembra cadáveres, no compañeras y compañeros, no sigamos caminando por esta ruta sin retorno, hoy las niñas, adolescentes y adultas de Guerrero y de todo México reclaman la atención de todas y todos.

Por ellas, por nuestras hijas, madres, hermanas exijamos justicia, a la memoria de las mujeres asesinadas en Guerrero, por Frida Alondra, por

**Diario de los Debates**

Chilpancingo, Gro. Miércoles 20 Abril 2022

Ayelin y por muchas de ellas que quedaron en el anonimato les pido respetuosamente ponerse de pie y guardar un minuto de silencio.

*Minuto de silencio*

Muchas gracias.

Donde un País donde matar mujeres y niñas es gratis, hoy como nunca su dolor es mi dolor, traicionar a la Patria también es abandonar a las mujeres a su suerte.

Es cuanto.